



30 ans déjà !

Portrait d'une association

LA CULTURE : UN MOYEN D'INTEGRATION POUR VIVRE ENSEMBLE AVEC NOS DIVERSTITES ET DE LUTTE CONTRE LES DISCRIMINATIONS

L'association APCV est née en mars 1991 suite à un circuit culturel « Connaissance de l'Andalousie-Espagne », son histoire de cohabitation des cultures d'hier et d'aujourd'hui a permis de constituer l'association dans cet esprit andalou : VIVRE ensemble dans le respect des civilisations et des religions d'où notre devise

« J'apprécie davantage mon voisin depuis que je m'intéresse à sa culture »

L'APCV a pour but d'organiser et soutenir les initiatives qui facilitent les échanges et la communication entre les cultures d'ici et d'ailleurs pour une meilleure connaissance mutuelle dans la cité.

Les cultures des pays d'immigration en général sont peu (ou mal) connues de tout un chacun, notamment par les premiers concernés, les jeunes issus de l'immigration. Ce qui entraîne une dévalorisation de soi, à terme préjudiciable à l'intégration républicaine.

Dans le domaine de la production et la programmation, si certaines musiques comme le fado, le raï ou le latino sont plus ou moins connus (et reconnus), les musiques, les danses traditionnelles et populaires ont quant à elles plus de mal à se produire dans les espaces de diffusion culturelle.

Pourtant ces expressions constituent un véritable patrimoine, une mémoire et une richesse par la diversité de leur histoire et de leurs influences pour le rapprochement des cultures en France.

NOS ACTIONS VISENT À :

- Contribuer à l'accès des droits à la culture pour tous ;
- Favoriser l'intégration des personnes issues de l'immigration, basée sur la **diversité des cultures dans le cadre républicain et laïc** ;
- Faire connaître et valoriser la culture des pays d'origine auprès de cette génération **« double culture »**.

Cette « double culture » est à la fois un atout, une chance ; elle pourrait être une passerelle pour le rapprochement des cultures des peuples euro-méditerranéens et tout particulièrement avec celles du Maghreb.

Nos actions de promotion des cultures s'inscrivent dans cette démarche de médiation et de lutte contre les discriminations et pour l'égalité des droits **notamment le droit de vote des étrangers aux élections locales.**

Ces actions sont novatrices par :

1. la visibilité des actions d'interculturalité et citoyenne
2. la diversité des actions culturelles proposées
3. la valorisation des acteurs de l'intégration culturelle et citoyenne
4. l'accès et la découverte des cultures d'ici et d'ailleurs.

C'est à partir de notre démarche « ENSEMBLE, APPRÉCIONS NOS CULTURES » que nous entendons oeuvrer pour impulser et développer les espaces d'intégration fondée sur la connaissance de sa propre culture pour mieux apprécier celle de son ami, de son voisin, de l'Autre pour MIEUX VIVRE ensemble avec NOS DIVERSITES,

C'est aussi dans cet esprit andalou que nous avons entrepris d'œuvrer – et continuons de le faire - dans le sens de la connaissance des cultures de la Méditerranée et du monde avec les Soirées musicales, le Printemps des cultures du soleil, le Printemps des cultures du Maghreb, Soirées du monde et les rencontres **« mémoires et cultures partagées »** sur le centenaire de l'immigration algérienne, les expositions **« Mémoires et cultures »** sur l'esclavage, la colonisation, la laïcité, la paix, la participation des tirailleurs, soldats des anciennes colonies et étrangers à la libération de la France, sur les massacres coloniaux, le Printemps des cultures et des solidarités, les rencontres interreligieuses, l'édition d'ouvrages*, les voyages culturels, les balades culturelles et citoyennes à Saint-Denis, Paris, Amboise, Verdun...les salons de la calligraphie, la quinzaine anti-raciste et solidaire à Saint-Denis, la semaine de lutte contre les discriminations et le réseau des cultures de la Paix en Seine-Saint-Denis, le Festival Solidarité internationale à Saint-Denis.

*Dont une revue (épuisée) sur le dialogue interreligieux **« l'Islam, les religions et la laïcité »** préfacé par **Mgr Guy Deroubaix**

Rahim Rezigat
Président

L'APCV a pour objectif : La promotion des cultures et du voyage favorisant la relation, l'échange et le dialogue entre les cultures par des rencontres, des colloques, des spectacles, des balades, des voyages, des échanges culturels et sportifs afin de mieux communiquer ensemble. (Préfecture Bobigny -93- 6 mars 1991)

Association APCV

18 impasse Picou 93200 Saint-Denis

Tél 01 48 13 08 00 - 06 20 34 00 36

apcv.cultures@gmail.com - www.apcv.org